

6. Oktober 2024

# Information

Liebe Mitglieder,

am 1. Oktober 2024 empfing uns der Präsident des Obergerverwaltungsgerichts Berlin-Brandenburg, Herr Joachim Buchheister, in den Räumen des beeindruckenden ehemaligen Reichsverwaltungsgerichts in Berlin.

Nach der Vorstellungsrunde betonte unsere Vorsitzende, Patricia Schreier, dass auch die Fachgerichtsbarkeiten im Fokus der Deutschen Justiz-Gewerkschaft stehen. Denn ein wichtiger Aspekt ist die Sensibilisierung der Öffentlichkeit und der Politik für die Spezialgebiete der Fachgerichte.

In der Verwaltungsgerichtsbarkeit des Landes Brandenburg wird zurzeit die elektronische Gerichtsakte pilotiert. Wir konnten dem Präsidenten berichten, dass unsere Mitglieder sich sehr positiv über die Pilotierung der e-Akte geäußert haben. Die Beschäftigten haben viel Herzblut investiert, um den Start am 1. Oktober 2024 für alle Nutzer(-innen) erfolgreich zu gestalten. Besonders gelobt wurde die sehr gute Zusammenarbeit zwischen den Brandenburger Verwaltungsgerichten. Seitens der DJG wurde empfohlen, den in diesem Prozess sehr engagierten Kolleginnen und Kollegen als Anerkennung und Wertschätzung ihrer Arbeit eine Prämienzahlung zu gewähren. Denn Anerkennung und

Wertschätzung tragen maßgeblich zur Motivation, Zufriedenheit und Bindung der Beschäftigten bei. Wenn Beschäftigte das Gefühl haben, dass ihre Arbeit geschätzt wird, sind sie oft noch engagierter und produktiver, was zu einem positiven Arbeitsklima führt. Für die verbeamteten Kolleginnen und Kollegen in den Serviceeinheiten wurde die Möglichkeit einer Beförderung bzw. einer Stellenanhebung besprochen.



Foto: Patricia Schreier

Im weiteren Verlauf des Gespräches wurde die Qualifizierungsmaßnahme für Justizhelfer im Justizwachtmeister-

dienst besprochen. Die DJG begrüßt diese, sieht jedoch in der Ausführung einige Aspekte kritisch. Diese wurden offen mit dem Präsidenten kommuniziert. Auch in dieser Thematik ist deutlich geworden, dass für die Sicherheit und Ordnung zu wenig Personal vorhanden ist. Das liegt zum Teil auch an der niedrigen Besoldung/Vergütung. Die Vorsitzende teilte mit, dass gerade auf diese Problematik mehrfach in Gesprächen mit den Landtagsabgeordneten hingewiesen wurde und dass das auch zukünftig ein wichtiges Thema bei den politischen Gesprächen sein wird. Eine Sache, die ebenfalls den Justizwachtmeisterdienst betrifft, ist die Gewährung der Vorführzulage. Hier wurde dem Präsidenten erläutert, dass die DJG sich für eine Sicherheitszulage einsetzt, die alle im Justizwachtmeisterdienst beschäftigten Kolleginnen und Kollegen erhalten sollen. Denn Sicherheit fängt am Einlass und bei der Schleuse an. Das alleinige Vorführen sollte nicht höher als die Sicherheit bewertet werden. Jede Justizwachtmeisterin und jeder Justizwachtmeister tragen zur Sicherheit bei. Es haben alle verdient.

Weiter wurde die Belastung im richterlichen und nichtrichterlichen Dienst thematisiert. Zwar ist die Verfahrensdauer gesunken, die Belastung aller Dienste durch mehr Eingänge jedoch gestiegen.

Zum Abschluss des Gesprächs äußerten wir die Bitte, unsere [Website](#) im Intranet der Verwaltungsgerichtsbarkeit zu verlinken.

Der Landesvorstand bedankte sich bei Herrn Buchheister für das sehr angenehme Gespräch und sein Angebot, dass er immer ansprechbar ist.

Nach unserem Termin konnten wir uns noch den Großen Sitzungssaal des ehemaligen Preußischen Obergerverwaltungsgerichts ansehen, welcher uns sehr beeindruckt hat. Wer Interesse an einem virtuellen Rundgang hat, klickt bitte [hier](#). Es lohnt sich.



Foto: Patricia Schreier

Das Landessozialgericht Berlin-Brandenburg und das Finanzgericht Berlin-Brandenburg haben bisher **kein** Interesse an einem Gespräch mit dem Landesvorstand der DJG gezeigt.

Haben wir euer Interesse geweckt?  
Können wir euch mit unserem  
Engagement überzeugen?  
Wollt ihr mehr über uns wissen?  
Dann schaut doch auf unserer [Website](#)  
vorbei und werdet [Mitglied](#). So können  
wir noch mehr auf eure Bedürfnisse  
und Anliegen eingehen.

**Ihr seid das Herzstück unserer  
Gewerkschaft. ♥**



Foto: Martin Franke



Foto: Martin Franke

### Social Media

Über unsere Aktivitäten berichten wir kurz  
und schnell auf unseren Kanälen. Schaut  
doch einfach mal vorbei und folgt uns auf  
Instagram und Facebook und abonniert  
unseren WhatsApp-Kanal.

### Anregungen?

Gerne her damit: [vorsitz@djg-  
brandenburg.de](mailto:vorsitz@djg-brandenburg.de)

Eure Patricia Schreier



[Homepage](#)



[Facebook](#)



[djg\\_brb](#)



[WA-Kanal](#)